

BAB VI

PENUTUP

A. KESIMPULAN

Berdasarkan uraian dari paparan hasil penelitian yang telah peneliti sajikan mengenai strategi pengembangan ekonomi masyarakat lokal melalui wisata alam Air Terjun Alam Kandung di Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung. Terdapat beberapa topik yang dapat disimpulkan oleh peneliti. Berikut paparan kesimpulan dari peneliti:

1. Strategi pengelola wisata Air Terjun Alam Kandung dalam mengembangkan ekonomi masyarakat lokal yaitu dengan menggunakan strategi diversifikasi konsentrik yaitu menambah produk atau jasa baru. Strategi yang diterapkan oleh pengelola wisata Air Terjun Alam Kandung dalam mengembangkan perekonomian yaitu diantaranya adalah dengan membuka kesempatan investasi saham untuk masyarakat sekitar wisata, membuka lapangan pekerjaan untuk masyarakat sekitar dan membuka kesempatan berwirausaha untuk masyarakat sekitar wisata.
2. Pelaksanaan program kerja yang ada dalam Wisata Air Terjun Alam Kandung termasuk dalam program kerja untuk satu periode kepengurusan dan menurut sifat program kerja yaitu program kerja yang bersifat terus menerus, serta menurut targetan organisasi yaitu program kerja jangka

panjang, dalam melaksanakannya pengelola wisata melakukan 3 (tiga) tahap yaitu, perekrutan tenaga kerja, pembagian tugas kerja, dan pengarahan.

3. Dampak pengembangan wisata Air Terjun Alam Kandung bagi masyarakat.

a. Dampak Ekonomi

Dampak yang timbul akibat dari pengembangan wisata Air Terjun Alam Kandung bagi masyarakat sekitar adalah meningkatnya perekonomian masyarakat yang ikut mencari peruntungan melalui wisata, sebagai investor, pekerja maupun wirausaha, walaupun peningkatan tersebut tidak signifikan. Selain dampak tersebut timbul di masyarakat, dampak ekonomi tersebut juga berpengaruh terhadap kontribusi terhadap devisa Negara.

b. Dampak budaya

Dampak yang timbul akibat dari pengembangan wisata Air Terjun Alam Kandung bagi masyarakat ialah penambahan ilmu pengetahuan mengenai seni budaya khususnya di Desa Tanen sendiri, namun dampak tersebut tidak merubah budaya dalam perilaku keseharian masyarakat sekitar.

B. SARAN

Berdasarkan hasil penelitian yang telah disimpulkan maka saran yang dapat peneliti sampaikan sebagai berikut :

1. Bagi Akademisi

Dari hasil penelitian ini dapat bermanfaat dan menambah wawasan atau bisa dijadikan bahan referensi dan informasi mengenai strategi pengembangan ekonomi masyarakat melalui bidang pariwisata.

2. Bagi pengelola Wisata Air Terjun Alam Kandung

Dari hasil penelitian ini diharapkan pengelola Wisata Air Terjun Alam Kandung dapat menjalankan program yang telah rencanakan dalam pengembangan wisata dan pengembangan masyarakat sekitar wisata dengan meningkatkan fasilitas dan perbaikan wisata.

3. Bagi peneliti

Hasil penelitian ini diharapkan bisa dijadikan tambahan, referensi sehingga peneliti selanjutnya dapat melakukan penelitian yang lebih baik, yang berkaitan dengan strategi pengembangan ekonomi masyarakat melalui pariwisata. Hasil penelitian ini masih bisa dikembangkan dan diharapkan peneliti selanjutnya dapat melakukan penelitian dengan penelitian yang lebih mendalam.